



Eschenzer

Mitteilungsblatt

August 2023

Ein neuer Wind weht

Liebe Eschenzerinnen und Eschenzer

Der Gemeinderat Eschenz hat sich per 1. Juni 2023 neu konstituiert. Dabei wurden für die Legislatur 2023 bis 2027 die Ressorts zum Teil neu aufgeteilt. Als neu gewählter Gemeinderat wurde mir die Verantwortung für die Ressorts Finanzen, Gewerbe, Kultur, Tourismus, Badeanstalten und Bootsplatzkommission übertragen. Ich freue mich, dass ich seit über einem Monat als neues Mitglied des Gemeinderates tätig bin. Es ist mir eine grosse Ehre und Verantwortung, diese Position einzunehmen und mich für die Belange unserer Gemeinde einzusetzen.

In den vergangenen Wochen habe ich intensiv daran gearbeitet, mich in die verschiedenen Dossiers einzuarbeiten. Es ist mir wichtig, ein fundiertes Verständnis für die Themen zu entwickeln, die unsere Gemeinde betreffen. Gerne möchte ich Ihnen einen kurzen Einblick geben und über die aktuellen Entwicklungen berichten.

Finanzen

Finanzen sind zweifellos ein zentraler Aspekt für das Wohl unserer Dorfgemeinschaft. In meiner bisherigen beruflichen Laufbahn habe ich umfangreiche Erfahrungen im Finanzbereich gesammelt und bin fest entschlossen, diese Expertise zum Wohle unserer Gemeinde einzusetzen. Die Jahresrechnung 2022 wurde an der Gemeindeversammlung

vom 30. Mai 2023 abgenommen. Dies bildet eine solide Grundlage für die zukünftige Finanzplanung. Der Budgetprozess für das Jahr 2024 steht bereits vor der Tür, und ich setze mich dafür ein, dass die finanziellen Ressourcen unserer Gemeinde effizient und verantwortungsvoll eingesetzt werden.

Mein Ziel ist es, eine nachhaltige und verantwortungsvolle Finanzpolitik zu fördern, die sowohl die Bedürfnisse der Bürgerinnen und Bürger als auch die langfristige Entwicklung unserer Gemeinde berücksichtigt.

Kultur / Tourismus / Vereine

Kultur ist ein weiteres Thema, das mir besonders am Herzen liegt. Unsere Gemeinde hat eine reiche kulturelle Vielfalt, die es zu bewahren und zu fördern gilt. Einige Veranstaltungen haben bereits erfolgreich stattgefunden, wie z.B. die dreiteilige Grenzwanderung. Die nächste und letzte Grenzwanderung findet am 16. September 2023 statt. Ein weiteres Highlight war sicher das beliebte und traditionelle Guggelfest, welches vom Turnverein Eschenz organisiert wurde. Am Samstagnachmittag und -abend wurde auf dem Sportplatz Staad in Eschenz bei schönstem Wetter gefeiert.

Es ist wichtig, dass kulturelle Anlässe und das Engagement von Vereinen in der Bevölkerung wahrgenommen werden. Ich freue mich auf weitere interessante Veranstaltungen, die ich begleiten darf.

Badeanstalten, Buebe- und Meitlibadi

Ein weiteres Ressort, das ich betreue, sind die beiden Badis. Ich habe die Pächter der Buebebadi kennengelernt und war beeindruckt, dass alles tadellos funktioniert und die Anlage gut instandgehalten wird. Ein gut organisierter Betrieb ist wichtig, um den Besuchern ein angenehmes Erlebnis zu bieten. Und natürlich ist es ein zusätzlicher Bonus, wenn der Kiosk gutes Essen anbietet. Mein Ziel ist es, das Pächterehepaar zu unterstützen, damit die schöne Buebebadi weiterhin ein attraktiver Ort für Erholung und Freizeitgestaltung bleibt. Natürlich sei an dieser Stelle auch der beliebte und gut besuchte Kinderspielplatz erwähnt. Und seit anfangs Juli ist der Spielplatz bei der Buebebadi mit dem Piratenschiff um eine Attraktion reicher.

Bootsplatz

Zu guter Letzt sei noch die Bootsplatzkommission erwähnt, welche ebenfalls in mein Ressort fällt. Der Bootshafen ist ein wichtiges Anliegen, dem ich mich widmen werde. Als Präsident der Kommission habe ich mich bereits mit einigen Anträgen auseinandergesetzt. Durch meine eigene Leidenschaft für Aktivitäten am See, im See und auf dem See kann ich mich gut in die Bedürfnisse der Bootseigner einfühlen.

Leider beschäftigt uns einmal mehr der Wasserpegel. Der fehlende Niederschlag macht sich am ganzen Bodensee deutlich



Eschenzer Mitteilungsblatt

bemerkbar und am Untersee werden derzeit so tiefe Werte verzeichnet wie noch nie zu dieser Jahreszeit. Es ist mir bewusst, welch wertvolles Gut unser Bootshafen ist. Ich werde mich dafür einsetzen, dass der Hafen instandgehalten wird, um den Bedürfnissen der Bootseigner gerecht zu werden und ihnen eine optimale Nutzung zu ermöglichen.

Ich freue mich, zusammen mit einem sehr kompetenten Team der Verwaltung und des Gemeinderates mit Ihnen zusammenzuarbeiten und unsere schöne Gemeinde weiterzuentwickeln.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr neuer Gemeinderat
Christoph Frei

Glückwunsch

Wir gratulieren Theresia und Peter Moser-Wilhelm herzlich zur Goldenen Hochzeit, welche Sie im August feiern dürfen. Wir wünschen viele weitere schöne gemeinsame Jahre!

Im August darf auch Barbara Ullmann-Gut feiern. Sie wird 91 Jahre alt! Wir gratulieren herzlich und wünschen gute Gesundheit und viele frohe Stunden.

Amtliche Pilzkontrollstelle Saison 2023

Die Pilzkontrolle findet statt vom:
16. August bis 29. Oktober 2023
Jeden Sonntag und Mittwoch von 18:00 – 18:30 Uhr im Foyer der Mehrzweckhalle Schanz in Stein am Rhein.

Ausserhalb dieser Zeiten sind

nach telefonischer Anmeldung Termine bei R. Cheybani möglich (Tel. 079 642 56 20).

Die Pilzkontrolle ist unentgeltlich für die Einwohnerinnen und Einwohner von Eschenz.

25'832 Franken aus dem TKB-Gewinn

Im vergangenen Jahr konnte die TKB erneut ein sehr gutes Resultat erzielen. Daher erhalten die anteilsberechtigten Thurgauer Gemeinden wieder den im TKB-Gesetz definierten maximalen Gewinnanteil von 3 Mio. Franken.

Die Gemeinde Eschenz erhält davon einen Beitrag von 25'832 Franken.

Berechnungsbasis für den Anteil pro Gemeinde bilden die Geschäftsbeziehungen, welche die Gemeinde und deren Einwohnerinnen und Einwohner mit der TKB pflegen.

Die Gemeinde bedankt sich bei der Thurgauer Kantonalbank und wünscht weiterhin gute Geschäfte.

Haben Sie Freude am Kochen?

Wir, ein freiwilliges unabhängiges Team, richten einmal im Monat den gemeinsamen Eschenzer Mittagstisch für Klein und Gross, Alt und Jung aus.

Es würde uns sehr freuen, wenn Sie unser zuverlässiges Team als Köchin oder Koch ergänzen könnten.

Das bedeutet; Sie kochen einmal im Jahr für 30 Personen, selbstverständlich mit Unterstützung, ein einfaches Menue.

Allgemeine Helferinnen und Helfer sind ebenfalls herzlich willkommen.

Interessierte melden sich bei:
Frido Ullmann
Tel: 076 393 42 oder E-Mail:
fr.ullmann@bluewin.ch

Rotkreuz-Fahrdienst – unter neuer Telefonnummer

Der Rotkreuz-Fahrdienst in Eschenz, welcher vom Hauspflegeverein koordiniert wird, hat ab sofort eine neue Telefonnummer. Diese lautet 032 510 05 52.

Buchungen können an folgenden Tagen und Zeiten vorgenommen werden:
Montag bis Freitag: jeweils von 08.00 – 17.00 Uhr

Gerne werden die beiden Co-Einsatzleiterinnen, Marianne Götz und Judith Bach die Fahrten koordinieren.

Zur Erleichterung der Organisation ist es wichtig, dass die Fahrgäste des Rotkreuz-Fahrdienstes die gewünschten Fahrten mindestens zwei Arbeitstage vorher anmelden, da das Fahrerteam zu 100% aus freiwilligen Fahrer*innen und Co-Einsatzleiter*innen besteht.

Elfie Ehrat
Leiterin Fahrdienst Thurgau

Termine

19. August
25 Jahre Brotlädeli Strasser

26. August
Obligatorisches Schiessen
Schiessplatz Kaltenbach